

¿12 DE OCTUBRE? DESCOLONIZAR COMO PRÁCTICA



01 ¿QUÉ IMPLICA?

1) Comenzar a pensar siguiendo las producciones teóricas subalternas, en especial latinoamericanas, y darles vigencia; 2) Rescatar las palabras de los sectores populares y reivindicar sus aportes y lugar; y 3) Realizar un trabajo éticamente más pulido. (Zibechi, 2015).

02 ¿QUÉ ES EL 12 DE OCTUBRE?

Recordar y reivindicar a nuestros más grandes abuelos originarios, quienes iniciaron la larga lucha de resistencia en contra del poder y el olvido. Enseñaron que un pueblo con vergüenza es un pueblo que no se rinde, que resiste, que es digno. Que vive con orgullo su color de piel, lengua y cultura propia.

PERSPECTIVA

- Han resistido a la explotación y persecución.
- Existen ideas diferentes que han sido usadas para justificar la racionalidad el etnocidio.
- La dignidad como forma de vida y resistencia.

03 ¿CÓMO INTERPELA EL PRESENTE?

Es una lucha vigente contra el olvido y el racismo que impone el poder dominante sobre nuestras sociedades. El lugar de la memoria colectiva como recreación de nuestras historias y reivindicaciones. La importancia de los diversos territorios cómo ese lugar que sostiene la historia y evita la expansión del olvido de la historias de nuestros pueblos. El lugar de la dignidad y la lucha solidaria que teje la unión entre todas y todos.

04 ¿QUÉ HA PASADO DESDE 1942?

- Desde esa fecha las palabras y los silencios de los pueblos originarios empezaron a resistir, a luchar contra el poder, pero también, a vivir su propia historia.
- Las acciones, las palabras y el silencio del poderoso son interpeladas y respondidas por los pueblos.

- Cómo resistencias han dialogado y unido los diversos colores y muchas son las lenguas que se hablan y tienen la dignidad como centro.
- Los caminos de las resistencias siguen enseñando que no hay vergüenza en el corazón por el color de piel o por el habla.